



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:57

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Lunes 20 de marzo de 2006

### Principales Titulares de Periódicos

#### La Prensa

##### **-Jerez ataca y desafía a Procuraduría**

-Byron Jerez Solís dice que no “cantará nada” contra Alemán en el juicio que libran ambos en Panamá

-Jerez denuncia regalías hacia al procurador Iván Lara, pero éste niega y lo califica como “chantaje”

-El desafío de Jerez, según miembros de su equipo de defensa, se basa en las sentencias obtenidas a su favor en ocho juicios realizados en Managua, incluyendo uno del 2003 por lavado de dinero, donde la (ex) Juez Primero de Distrito del Crimen, Juana Méndez, lo absolvió de las acusaciones en su contra.

##### **-Alemán, principal adversario del PLC**

-Sugieren a Montealegre no “mancharse”

-Ni el más férreo sentimiento antifrentista podría justificar que se vote por el Partido Liberal Constitucionalista bajo el control de Arnoldo Alemán, opina el 74.1 por ciento de los ciudadanos consultados en una encuesta patrocinada por el Instituto Republicano Internacional, realizada este mes en todo el país.

##### **-Faltan 700 socorristas para atender el Plan Playa**

-De 1,500 rescatistas que se necesitan, sólo han podido entrenar a 800

##### **-Embargan a Rizo por supuesta deuda**

-La demanda es por el monto de cinco mil seiscientos ochenta dólares, por supuestos daños y perjuicios

#### El Nuevo Diario

##### **-Gran “batazo” salarial**

-Omar Cabezas y Adolfo Jarquín se aumentan el uno a 155 mil y el otro a 140 mensuales

-La planilla de ese mes en poder de EL NUEVO DIARIO indica que también otras 17 personas obtuvieron incrementos salariales, entre ellos tres directores y el conductor del procurador

-Oscar Salgado, auditor de la institución, reflejó también en el mes de febrero un incremento salarial arriba de cuatro mil córdobas, pero en la planilla no está indicado con el código 03 --clave que significa cambio--, tal como aparece a la par de los otros nombres.

-La PDDH en los últimos años se ha venido quejando por la falta de presupuesto. El procurador Cabezas hasta instaló unas champas afuera, porque supuestamente no había recursos para acondicionar oficinas a tres nuevos procuradores especiales nombrados en agosto de 2005.

##### **-Vivanderas se enfrentan con FENOSA**

-Desastrosos apagones en el Oriental

##### **-“Carreterazo” también en Honduras**

-Idénticas irregularidades en carreteras



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:57

PAG - 2 -

-Problemas con fianzas, empresas fantasmas, críticas del sector privado, irregularidades constructivas...

-En ambos países no entregaron obras a tiempo y abandonaron proyectos en medio de andanada de críticas

### **-Sangre y muerte en Hialeah**

-Cuatro asesinatos en distintos hechos violentos

-Una riña empezó con discusión de camionero y ciclista

-Plaga de escopetas hechizas nuevamente siembra el dolor

-Desconocido apuñalado y tirado a cauce desde un carro

### **-Aprende dibujo y tiene 82 años**

-Alicia Díaz, la alumna más “mayorcita”

-“Tengo esperanzas de mejorar”, declara la aspirante a pintora

-En el Centro Cultural Managua es la más dedicada y disciplinada

-Chinandegana de cepa, recuerda sus anécdotas desde la niñez

## **Editorial**

### **La Prensa**

#### **Capitalismo chino y socialismo latinoamericano**

“Según economistas internacionales, China es hoy día la oportunidad de inversión más prometedora. Esto se debe a su gran extensión territorial, su enorme población (1.2 billones de habitantes), su creciente apertura a la economía de mercado y a su acelerada modernización. Los sectores más atractivos para invertir son: la industria del Internet, el ramo de la tecnología y el sistema financiero. Cabe decir que el triunfo de la izquierda en América Latina no es en realidad un rechazo a la economía de libre mercado y un regreso a la economía comunista dirigida totalmente por el Estado. Más bien es un rechazo a la incapacidad de los gobernantes latinoamericanos de crear un sistema económico que, a la par de mantener un crecimiento macroeconómico estable, se preocupe verdaderamente porque haya justicia social, esto es, por el acceso de los trabajadores de la ciudad y del campo a la educación, salud, vivienda y nutrición adecuada. En vez de hacer esto, los gobernantes de América Latina se dedicaron a crear dictaduras de derecha y de izquierda que les permitieron el enriquecimiento ilícito y la promoción de la corrupción en todos los ámbitos. En China como en Nicaragua como en el resto de América Latina, el camino hacia el desarrollo pasa por la democracia, la economía de libre mercado y el respeto a la empresa privada. Sin embargo, hay que buscar cómo ese desarrollo llegue a todos y no sea el privilegio de una minoría.”.

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:57

PAG - 3 -

### Caricaturas

#### La Prensa



#### El Nuevo Diario



### Opinión

#### La Prensa

##### **El problemano es el medio (Douglas Carcache)**

“El mal concepto que la sociedad nicaragüense se ha formado de esos médicos se debe a la actitud inhumana con que ellos han tratado a los ciudadanos que buscan asistencia en los hospitales y centros de salud públicos.

“Ustedes tienen derecho a protestar, yo tengo derecho a trabajar”, les dijo el periodista Mario Medrano, de Canal 2, cuando los galenos en huelga lanzaban ofensas a los reporteros, que después fueron golpeados por los protestantes más agresivos, el jueves pasado.

Algo parecido podrían decirle a esos médicos más de cien mil nicaragüenses que durante cuatro meses han requerido consultas en los hospitales y nadie se las ha brindado: “Ustedes tienen derecho a protestar, pero nosotros tenemos derecho a ser atendidos por los centros públicos de salud, porque con la vida no se juega”. Los médicos “Pro Salario” argumentan que merecen una paga mejor porque son profesionales y creo que tienen razón. Sin embargo, al protestar actúan de una forma poco profesional, más parecida a la de los buseros, que quizás ni cursaron la educación primaria, en el sentido de que vuelcan su furia contra los ciudadanos más pobres y cuando les critican responden con violencia”.

##### **Para derrotar al monstruo y asegurar la democracia (José Esteban González Rappaccioli)**

“En los intensos minutos de conversación con el Santo Padre, lo puse al corriente de la grave situación de los derechos humanos en Nicaragua, totalmente diferente de la visión idílica que el gobierno sandinista intentaba proyectar. Lo que dije al Papa y que luego repetí al corresponsal de la Agencia EFE en Roma fue, en resumen, lo siguiente: “El pueblo de Nicaragua todavía se debate



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:57

PAG - 4 -

buscando su plena liberación. Sufrimos una masiva violación de derechos humanos. Hay entre 7,000 y 10,000 prisioneros políticos sometidos a Tribunales Especiales que son instrumentos de venganza política, hay decenas de casos de desapariciones forzadas, ejecuciones de prisioneros cuyas fosas comunes están diseminadas por todo el país, casos de tortura, confiscaciones arbitrarias, censura de prensa, etc.” Después de escucharme con manifiesta preocupación, el Papa me dijo: “Sigo de cerca lo que está pasando en su país. Nicaragua está siempre en mi corazón y en mis oraciones”.

Para vencer no es necesario recurrir a la violencia; bata con difundir la verdad, actuar con perseverancia y civismo y movilizar la solidaridad internacional. Es preciso que la lucha se dé en el campo de los intereses nacionales ”.

### **Los profetas del miedo (Sergio Boffelli)**

“Padecemos crisis de liderazgo sano. Y lo que menos necesita ahora Nicaragua es liderazgo blandengue un oportunista. La historia demuestra que no basta ganar la Presidencia de la República: doña Violeta padeció los embates de Daniel Ortega; Arnoldo Alemán prefirió un pacto complaciente; y Enrique Bolaños ha debido soportar una y otra vez las embestidas de Alemán y Ortega.

Es por eso que no se debe tener temor a luchar por una opción política distinta, que con valentía y decisión nos permita romper con nuestra malsana historia política. De lo contrario parecen esperarnos décadas de lo mismo. Por eso no deberíamos prestar oídos a quienes predicán desesperanza, resignación y sometimiento. Éstos son profetas del miedo y la derrota. Me parece que debemos promover una unidad democrática, pero en base a principios y valores irrenunciables. Entre éstos resalta que debemos vencer el caudillismo y el bipartidismo, y no hacerles el juego. ¿Acaso ya no creemos que Nicaragua merece ser una auténtica República, o consideramos que el costo es demasiado alto?”

### **El Nuevo Diario**

#### **Orates frates, país de locos (Bayardo Altamirano López)**

“No es bello momento para ser loco. Nunca lo ha sido desde que existen los manicomios. Puede ocurrir que la moneda corriente en los manicomios sean el hacinamiento (pacientes que duermen en el piso), el deterioro de la planta física (mamposterías que se derrumban), la falta de personal (dos enfermeras para cien pacientes). Puede ocurrir, y no ocurre, que se reforme el sistema de salud mental. Que pueda implementarse, como en los países civilizados, la desmanicomialización, palabrita como para volverse loco. Me dicen que los de la Asamblea se han vuelto locos. Esperemos que no los terminen encerrando. Si no qué será de la patria loca. Basta y sobra con un infiltrado traidor y loco”.

#### **Un país sin Constitución (Enrique Wheelock Martínez)**

“Tenemos una Carta Magna falaz e inaplicable desde sus más elementales principios, agravada por las reformas y leyes marcos, y ajustada a un sistema político-económico dirigido por los lineamientos del exterior. so pretexto de asegurar la estabilidad política y social de nuestra “débil democracia” y no volver al pasado, se tiene que pagar el precio con reformas constitucionales que van en detrimento



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:57

PAG - 5 -

del pueblo, concebidas con la única intención de seguir repartiendo el mapa o “pastel del país” sólo a los representantes del poder. Así surgieron los pactos y repactos, insólitas componendas, más magistrados en la CSJ y el CSE, más pensiones vitalicias, más megasalarios, nuevas entidades estatales, etc., todo bajo el amparo de la misma ley. Desde la parte dogmática y el preámbulo eufórico de la Constitución Política vigente hasta los derechos más elementales de todo ciudadano en un Estado de Derecho, todos estamos claros de que vivimos una farsa y que somos parte de una pantomima lamentable en la que actuamos con la más cruel indignación, indiferencia o desesperanza. Nuestra Carta magna ha prescrito, y mal haríamos en redactar otra en una Constituyente si no nos desarraigamos primero de los defectos de un sistema que también ha expirado. Sólo el resurgimiento de una nueva conciencia latinoamericana podría reivindicarnos”.

### **Médicos: dignidad y vara mágica (Enid Kassandra González Ibarra)**

“Es evidente el cinismo con que muchos políticos manipulan a funcionarios del Gobierno, moviéndolos como marionetas, colocándolos en cualquier posición según el antojo, si no explíquenme esto: semana y media demoró el paro de los transportistas, sin aparente solución después de muchas reuniones, pero, apenas apareció la varita mágica del FSLN, en menos de seis horas se solucionó el problema. Espero que los médicos mantengan con dignidad su palabra de sostener una huelga estrictamente gremial y no terminen, por el cansancio y la frustración, recurriendo a la varita mágica para que sus demandas se consideren justas y puedan recibir una respuesta como los transportistas, con todo y el daño, así como el maltrato que ofrecen a la población de la cual viven”.

### **¿Quién controla a los CDI? (Sandy Anabell Dávila)**

“Quiero compartir con ustedes la amarga experiencia que me tocó vivir por haber tomado la pésima decisión de haber ingresado a un Centro de Desarrollo Infantil (CDI), ubicado en Las Colinas. El 9 de febrero pasado matriculé a mi niño en el CDI, obligada por las circunstancias. Dejé al niño y me fui confiada de que había quedado en buenas manos. Pero resulta que por la tarde, lo llevaron en el recorrido a la casa y pude observar que el niño presentaba un rayón en su piernita izquierda de aproximadamente tres pulgadas de longitud. Al siguiente día, pasaron recogiendo a Camilito y por la noche, para mi sorpresa, presentó vómito y diarrea, por lo cual, dos horas más tarde tuve que llevarlo de emergencia al Hospital Militar, Tuve que pagar porque mi hijo se enfermara, además, tuve que gastar buena cantidad de dinero para poder comer los tres tiempos fuera de mi casa, comprar pañales desechables y el gasto en que incurrí en pago de combustible y alimentación para el familiar que me llevaba la ropa y la alimentación. Esto sin contar con el desvelo que tuve que afrontar por cuidar a mi niño. ¿Cómo es posible que existan este tipo de instituciones que al parecer no tienen control de alguna dependencia estatal? ¿Acaso se debe confiar en personas tan insensibles y aprovechadas de las necesidades de los demás? ¿Quién defiende el derecho de madres como yo? ¿Para qué sirve el ministerio de la Familia? Solamente espero que la ministra de la Familia, Ivania Toruño, encargada, realice una exhaustiva investigación para que este tipo de abusos no se sigan cometiendo”.



## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:57

PAG - 6 -

### Principales Titulares de Páginas Interiores

#### La Prensa

##### **-Asamblea Nacional podría continuar bajo el pacto (Pág. 3 A)**

-Intención de voto para candidatos a diputados del PLC y del FSLN sería de un 60 por ciento

-Podrían perder las presidenciales, pero controlarían el Legislativo

-A pesar de los resultados en la intención de votos para la Asamblea Nacional, un 55.8 por ciento de los electores aprueban un acuerdo entre Lewites y Montealegre para revertir el pacto instaurado por el FSLN y el PLC.

-La gran contradicción está en el hecho de que los dos partidos con más apoyo según las encuestas, son el FSLN y el PLC, pero los dos candidatos mayoritarios no pertenecen a estos partidos. Esta contradicción deberá resolverse en las próximas semanas y la simpatía política por los partidos tenderá a estar más cerca de la de los candidatos

- **Orlando Tardencilla:** "No buscamos aleros con el FSLN ni con el PLC ni con los cascabelitos de Bolaños, que es (Eduardo) Montealegre". (Pág. 3 A)

##### **-PLC reclama tres escaños (Pág. 3 A)**

-De acuerdo a Teller, "es inaceptable" que al obtener el PLC una mayoría de votos en la Región Autónoma Atlántico Norte (RAAN), al FSLN se le haya asignado la misma cantidad de concejales: 16, y rechazó el puesto que se le adjudicó a Yatama en una circunscripción.

##### **-Una mujer de vice de Montealegre (Pág. 3 A)**

-Vivian Pellas, quien promueve actividades principalmente a favor de los niños quemados, resultó ser la mujer indicada para acompañar a Montealegre, de acuerdo a un 22.3 por ciento de los encuestados. Un 21.1 por ciento no se apuntó por ninguna de las propuestas.

Aunque Montealegre mantiene una seria disputa con dirigente del PLC, Arnoldo Alemán, no obstante, un 10.2 por ciento de los consultados escogería a la diputada María Dolores Alemán, hija del ex presidente Alemán, como la fórmula de Montealegre.

#### El Nuevo Diario

##### **-Primarias: nueva apuesta sandinista**

-Entre privilegios a aliados y los riesgos de la confrontación

-Después del "entrenamiento" partidario mostrado en las elecciones regionales del Atlántico, los dirigentes políticos empiezan a organizar las estrategias para los comicios generales de noviembre, a partir de designación de las candidaturas que les generen las mejores posibilidades electorales. Pero es precisamente ese punto el de mayor tensión. ¿Cómo escoger a sus postulaciones? El FSLN hará su apuesta a seleccionarlás en menos de un mes

##### **-Bolaños reta al Intur a promover petroglifos**

-El Presidente de la República, ingeniero Enrique Bolaños, retó al Instituto Nicaragüense de Turismo (Intur) y a la Alcaldía Municipal a promover como destino turístico los petroglifos de El Cailagua.

-Inafor denuncia a una jueza iracunda

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

## MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 09:57

PAG - 7 -

### **-Empleados frustran intento de sacar madera con auxilio policial**

El Instituto Nacional Forestal (Inafor) denunció que jueces suplentes de Managua se están prestando a devolver la madera incautada a los madereros ilegales, irrumpiendo por la fuerza en sus instalaciones para llevarse el producto que se encuentra bajo el resguardo de la institución.

---

OFICINA DE MONITOREO  
SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua